

Sede UNI, María Auxiliadora

Factor de Desarrollo del Nordeste de Itapúa

La Universidad Nacional de Itapúa, Sede María Auxiliadora, enclavada en un estratégico punto de la región se erige como uno de los principales factores de rápido desarrollo y profesionalización del distrito de Tomás Romero Pereira y zonas circunvecinas con solidez y excelencia.

La Sede inició sus actividades el 16 de abril de 2004 en el local de Kuña Akarapua'ra, con la puesta en funcionamiento de las carreras de Ingeniería Comercial de la Facultad de Ciencias Económicas y Administrativas (FaCEA) y Licenciatura en Bilingüismo con énfasis en Guaraní-Castellano de la Facultad de Humanidades; posteriormente, en el mes de julio del mismo año se habilitó el Curso de Probatorio de Ingreso de la Carrera de Derecho de la Facultad de Ciencias Jurídicas. En el año 2005 la FaCEA incorpora las carreras: Licenciatura en Ciencias Contables, Licenciatura en Administración. Ese mismo año la Facultad de Humanidades brinda una nueva alternativa de estudio a los jóvenes de la zona con la creación de la Carrera de Licenciatura en Psicología.

Debido al acelerado crecimiento de la mencionada Sede, a partir del año 2005, las clases se desarrollan en el Colegio Nacional María Auxiliadora tras un convenio firmado esta la Institución y la UNI por un periodo de 5 años. Más tarde, por el aumento de número de matriculados, la Supervisión Administrativa Región 7 Itapúa suministra una de sus dependencias para el funcionamiento de los Cursos Probatorios.

Actualmente, la Sede se encuentra asentada en un inmueble de 2.565 m², donado por la comuna de María Auxiliadora a título gratuito. Hoy, en dicho lugar se encuentra constituida una edificación de dos bloques, de dos plantas, con 20 salas de aulas, una biblioteca central, una sala de informática con 20 máquinas con sistemas de internet inalámbrico, WiFi, con baños sexados, cantina, depósito. El edificio está preparado para otra planta y para más bloques, que a mediano plazo se podrían concretar. La población supera los 400 estudiantes, atendidos por 17 funcionarios, entre ellos administrativos y directivos de las Facultades de FaCEA, Ciencias Jurídicas y Humanidades. En la institución se desarrollan carreras de grado de Administración, Contabilidad, Derecho, Psicología, Ciencias Sociales, Especialización en Tecnología de la Educativa y próximamente, Licenciatura en Inglés. El Director de la Sede es el Abog. Esteban Lang Ferri.

Esta novel Sede asumió el compromiso de desarrollar una elevada educación superior, estimulando el espíritu creativo y crítico de los profesores y estudiantes, que permita insertar múltiples escenarios que demanda su entorno social con idoneidad, competencia y alto espíritu humanista.

La Universidad Nacional de Itapúa respondió a la necesidad de contar en el nordeste de Itapúa con un espacio para la formación de recursos humanos con alto estándar de formación profesional, con los fines de desarrollo de la personalidad humana y con una amplia visión para el desarrollo de la región.

La UNI cada año permite brindar a la comunidad nuevos profesionales en el campo de las ciencias administrativas, económicas y contables, jurídicas y humanas, profesiones de trascendental importancia y necesaria para el desarrollo de la comunidad y de la región a través del fomento a la educación.

Para los jóvenes estudiantes de la mencionada zona representa un abanico de posibilidades de formación y de realizarse como profesionales en su propio entorno, sin experimentar desarraigo alguno, con idóneos catedráticos que permiten la formación de profesionales con excelente perfil de salida y con rápida inserción en el mercado laboral; prueba de ello, la mayoría de los egresados trabajan en calificadas empresas comerciales, multinacionales, financieras, silos y otros, conformando sus propias empresas y microempresas.

La instalación de la Sede de la UNI en María Auxiliadora, mediante la extraordinaria visión estratégica de sus directivos, ha posibilitado el desarrollo del distrito y zonas de confluencias, con el decidido apoyo de la comunidad y mediante la importante cooperación de las autoridades locales y de la Gobernación de Itapúa.



UNI, Sede María Auxiliadora, una de las más importantes del Nordeste de Itapúa

El Director de la Sede de María Auxiliadora, **Abog. Esteban Lang Ferri**, sostuvo que la filial de la Universidad Nacional de Itapúa se erige como una de las más importantes del

nordeste de Itapúa, pues se encuentra instalada y funcionando en el epicentro del nordeste del departamento, y con los profesionales que año tras año lanza al mercado laboral cumple una función sumamente importante. Las empresas bancarias y otras que incursionan en la zona, contratan a profesionales que egresan de la Facultad de Ciencias Económicas y Administrativas (FaCEA), por su excelente formación académica y profesional. Igualmente, las unidades fiscales y juzgados instalados en la zona, cuentan con dependencias que están siendo ocupadas por profesionales egresados de la carrera de Derecho de la Sede María Auxiliadora.

“María Auxiliadora es una localidad muy nueva, con apenas 30 años –cumplido el 22 de setiembre– y para esta localidad es todo un privilegio contar con la Universidad Nacional de Itapúa, teniendo en cuenta lo que representa para la región”, acotó el directivo.

El Director del Campus manifestó su satisfacción porque la institución es un espacio abierto y representa una gran oportunidad para muchos estudiantes de zonas circunvecinas, puesto que no sólo beneficia al Distrito de Tomás Romero Pereira, sino también a localidades como: Itapúa Poty, Tava'í, Mayor Otaño, Kressburgo, Naranjito, Capitán Meza e incluso de Natalio. Los estudiantes de estos lugares llegan a la Sede de María Auxiliadora por su accesibilidad, por las carreras que ofrece, por la factibilidad y por los medios existentes.

Finalmente, mencionó que el edificio con el que cuenta la sede, satisface la demanda actual, pero que existen proyecciones a futuro, para ampliarse horizontal como verticalmente, considerando la creciente demanda y las necesidades de carreras técnicas. Al respecto los Directivos de la UNI, estudiarán su factibilidad.



Profesionales de FaCEA ocupan cargos de relevancia.

La Lic. Nancy Fleitas, Coordinadora de la Facultad de Ciencias Económicas y Administrativas (FaCEA), reseñó que la localidad de María Auxiliadora es una comunidad que está creciendo día a día, no sólo en el desarrollo

edilicio, económico, sino fundamentalmente en el desarrollo intelectual. Subrayó en este sentido, que la UNI ha colaborado inmensamente, a fin de que la zona cuente hoy con excelentes y competentes profesionales para el mercado laboral. Los profesionales del área de Administración, Contabilidad e Ingenieros Comerciales, recibidos en la FaCEA, están trabajando y ocupando cargos de relevancia dentro de la comunidad, que llena de orgullo a los directivos y docentes de la Sede de María Auxiliadora.

Sintetizó que en los inicios se trabajó en una reducida sala - área académica y administrativa- del Colegio Nacional de María Auxiliadora, desde ese tiempo a la actualidad, la Sede ha experimentado un acelerado crecimiento con trascendentales cambios. "Hoy contamos con casa propia, con oficinas, aulas confortables, con todas las comodidades que requiere una Institución de enseñanza superior para un trabajo eficiente y efectivo. La ubicación de la UNI es bastante accesible, estratégica, con transportes que traen a estudiantes de diversos puntos del Departamento".

Contaduría Pública y Comercio Internacional, las nuevas propuestas.

Por otra parte, la Lic. Fleitas, aclaró que en la actualidad la FaCEA cuenta con las carreras de Licenciatura en: Administración y Ciencias Contables, esta última irá desapareciendo paulatinamente para dar lugar al nuevo plan curricular de la Facultad, la carrera de Contaduría Pública, con 5 años de duración y que tiene a sus primeros estudiantes a partir del año pasado. Igualmente, adelantó que se tiene proyectado la apertura de la carrera de Comercio Internacional.



"La UNI abrió puerta a muchos jóvenes".

La Contadora Pública Enriqueta Noemí Cardozo, Secretaria Académica de Ciencias Jurídicas, Catedrática de FaCEA, expresó que la Facultad de Ciencias Jurídicas así como la Sede de la Universidad

Nacional de Itapúa de María Auxiliadora, abrió muchas puertas a los jóvenes, teniendo en cuenta que es institución pública y posee el bajo costo económico que implica seguir una carrera universitaria, y por la otra, el prestigio y peso que representa el título de una Universidad Nacional a la hora de conseguir trabajo. "Esta Institución es un orgullo para María Auxiliadora, considerando que profesionalizó a muchos jóvenes y más aún, casi todas las entidades financieras, bancos, comercios de la zona están siendo ocupados por egresados de la UNI, Sede María Auxiliadora. "Haciendo una estadística, la mayor parte de los alumnos egresados -FaCEA, Derecho, Humanidades- de la UNI ocupan algún cargo dentro de la comunidad. Incluso están ejerciendo como profesionales docentes dentro de la misma Sede. La UNI nos brindó la posibilidad de crecer profesionalmente en nuestras áreas de conocimiento", resaltó.



Apostar en la comunidad, exhortando a los estudiantes a seguir una carrera universitaria.

Analice Barbieri, Estudiante del 4º año (7º semestre) de la carrera Lic. en Ciencias Contables, significó que ser alumna de la FaCEA y de la Universidad Nacional de Itapúa representa un

orgullo personal. "La institución está bien conceptuada en la región y todos los alumnos/as que pasaron por sus aulas tienen hoy un buen puesto de trabajo, son muy valorados/as. Puedo decir, que la calidad de enseñanza es muy buena, sus egresados tienen presencia en la comunidad, producto de los muy buenos docentes".

Respecto a su futuro acotó "mi proyección futura es ejercer mi profesión en la región, puesto que hay suficientes posibilidades de trabajo para todos. Esta es una ciudad que crece día a día y si uno se empeña, consigue trabajo, eso dependerá del profesionalismo de cada uno. Aquí en la Facultad como en la Universidad, existe un buen trato entre todos, nada que objetar, siempre están cuando uno necesita y eso es muy positivo".

En su mensaje a los estudiantes de último año de Educación Media de María Auxiliadora y otras instituciones vecinas, exhortó a seguir una carrera universitaria, que no se queden en el camino, que existen muchas posibilidades de profesionalización como la que brinda la Sede de María Auxiliadora. "Las cuotas y las matrículas son muy accesibles, sólo hay que poner espíritu de superación, empeño y dedicación al estudio".



Una empresaria precoz, con sueños y proyecciones.

Graciela González, estudiante de 4º año (7º semestre) de la Carrera de Licenciatura en Administración, quien se declara hija de la comunidad de María Auxiliadora y futura profesional de su distrito, explicó "elegí la Carrera

de Administración de la FaCEA porque siempre soñé en crear y dirigir mi propia empresa. Todo lo que aprendo en la Universidad ya lo estoy poniendo en práctica, puesto que ya inicié mi propia empresa, una zapatería con producción propia. Rápidamente estoy cumpliendo mi sueño y mi proyección es mantener el negocio, aumentar la venta e ingresar al mercado mediante la aplicación de las técnicas y estrategias de mercado, que aprendí y sigo aprendiendo en mi Carrera. Mi objetivo a largo plazo es abrir sucursales y dar mano de obra a otros profesionales que se reciban".

Por otra parte señaló; "La UNI en María Auxiliadora es una verdadera bendición, pues ofrece muchas posibilidades a estudiantes de la región, calidad de estudio, conocimientos elevados donde se enseña y se aprende. La FaCEA ayuda mucho a sus estudiantes a ser verdaderos profesionales. El que llega a la Universidad renuncia a muchas cosas, pero luego viene la satisfacción de lograr el objetivo", subrayó la Universitaria.



Una doble licenciada satisfecha de su formación: "FaCEA, más que un sentimiento".

Lic. Alice Acosta, egresada en Licenciatura en Ciencias Contables (2011) y en Licenciatura en Administración (2012), hoy Funcionaria de Financiera CEFISA, cuenta que su paso por la Sede de María Auxiliadora fue una experiencia maravillosa. "Como mi familia no tenía suficientes recursos, mi futuro era un tanto incierto para una carrera universitaria, pero gracias a Dios se habilitó la Sede en María Auxiliadora y opté por seguir la carrera de Ciencias Contables, donde tuve la dicha de ingresar. Haber ingresado a la UNI fue lo máximo, pues la institución representaba para mí y mi familia, un gran prestigio. Culminé mis estudios, luego proseguí la otra carrera, Licenciatura en Administración, que también culminé exitosamente y hoy soy toda una profesional, con un trabajo seguro. Puedo decir que FaCEA para mí es lo máximo, es más que un sentimiento. Soy fanática por mi Facultad, pues el perfil de salida que obtuvimos y por el prestigio de la Facultad y el título de la UNI, nos permitió que nos abrieran muchísimas puertas".



El orgullo de una Ingeniera comercial.

La **Ing. Com. Doris Reistenbach**, egresada de la 1ª Promoción de Ing. Comercial de FaCEA, María Auxiliadora, hoy funcionaria de ANDE, afirmó que la instalación de la UNI en María Auxiliadora, más aún la apertura de la Carrera de Ingeniería Comercial en dicha sede, fue "un sueño hecho realidad". Testimonió que inició el Cursillo de Ingreso en Encarnación, pero que por cuestiones económicas no pudo continuar, teniendo en cuenta que debía trasladarse desde María Auxiliadora a Encarnación todos los días, pero una vez que se habilitó la carrera en la Sede, se inscribió, culminó el cursillo e ingresó a Ingeniería Comercial de la FaCEA, para luego de unos años terminar exitosamente la carrera con el título de Ingeniera Comercial. Admite que la profesión le valió para ser promovida en su puesto laboral en la ANDE con un "gran ascenso", por lo cual está orgullosa y agradecida a FaCEA y a la UNI, pues representó para ella un gran salto cualitativo en su vida. "Tengo mucha autoestima al mencionar que soy egresada de la Universidad Nacional y de la Sede de María Auxiliadora. Estoy orgullosa de todos los profesores, siento un gran cariño hacia ellos", acotó la profesional.

Recomendó a los estudiantes de la Educación Media, que hagan un sacrificio y que estudien una carrera universitaria, pues el mundo está difícil, cada vez más exigente para cualquier puesto laboral se exige preparación, una carrera universitaria por sobre todo.



Un gran desafío y una oportunidad

El **Lic. José Basili**, egresado de la carrera Licenciatura en Administración (2010) Sede María Auxiliadora, comentó que su paso por la FaCEA y la UNI representó un gran desafío y una oportunidad. "El hecho de prepararse, abre muchas puertas. El hecho que me haya recibido en Administración me dio la posibilidad también de ejercer la docencia. El hecho de estudiar la carrera y recibirme, también representó una gran responsabilidad, porque en nuestras manos está la de defender el prestigio de la Facultad y la Universidad. Como todos los egresados, somos fanáticos

por nuestra Facultad y Universidad. La habilitación de una Filial de la UNI en María Auxiliadora fue una gran oportunidad para nosotros, para seguir una carrera universitaria en nuestra comunidad. "Considero muy importante que puedas formarte en tu comunidad y desempeñarte en ella, como profesional". Por otra parte, Basili, exteriorizó una preocupación que tenía desde época de estudiante universitario: "hace falta que trascendamos las fronteras de la universidad, hacernos sentir y abrirnos más hacia la comunidad. Lo que pasa es que cuesta mucho organizarnos tanto estudiantes como egresados. No sólo debemos tener la capacidad de organizar juegos universitarios sino también organizarnos para realizar capacitaciones con especialistas en cada área de la profesión, debatir sobre un tema específico que afecta a la comunidad, brindar posibles soluciones".



Apostando a la carrera de Contaduría Pública

Marlene Zuzula, Estudiante de Contaduría Pública, 1º Semestre FaCEA, indicó que apostó por la carrera por considerarla que tiene proyección y con buen futuro. Admite que eligió la Facultad y la Universidad por considerar que los profesionales que egresan de la Casa de Estudios tienen prestigio, por el peso específico de su título y la otra, porque existe un excelente campo laboral en expansión para la profesión. "Espero todo de esta carrera, estoy cómoda, me siento como en familia, pues tengo compañeros de colegios que están siguiendo la carrera, y porque la Facultad se encuentra en mi ciudad, una gran ventaja. Me veo en el futuro, trabajando independientemente, dirigiendo una gran empresa".



Esperando ser una gran profesional

Romina Espínola, Estudiante de Licenciatura en Administración, 1º Semestre FaCEA, sueña que la Carrera elegida para su vida le ayude a ser una gran profesional, obtener un gran trabajo y en un futuro no muy lejano, obtener y administrar su propia empresa. Admite que dependiendo de las oportunidades que se presenten, apostará por su ciudad, donde quisiera proyectar y conformar una empresa familiar y administrarla. Es un desafío importante y un camino a seguir que me está hoy abriendo las puertas de la Universidad. Me siento orgullosa de pertenecer a esta gran Familia de la Universidad Nacional de Itapúa.

Universidad Nacional de Itapúa
SEDE MARÍA AUXILIADORA